

Éditorial

CHF 100'000'000.- pour le déminage en Ukraine

Du jamais vu, le 29 septembre dernier, le Conseil fédéral approuvait un paquet de 100 millions de francs pour déminer les zones civiles et agricoles d'Ukraine. Qui plus est, cette annonce officielle était relayée par plusieurs médias qui ont illustré le propos avec une photo de notre DIGGER D-250 récemment financée par le DDPS et destinée à l'Ukraine. Il ne fallut pas plus de quelques minutes pour que mon téléphone se mette à résonner. La même exclamation fuse de partout : « C'est fantastique ! Est-ce qu'une partie de ces 100 millions serviront à soutenir l'action de Digger en Ukraine ? » Oups, comment dire... Oui, c'est fantastique, absolument ! La prise de conscience du Conseil fédéral de l'importance de soutenir concrètement le déminage en Ukraine m'enthousiasme. On n'a jamais vu une telle somme allouée par la Confédération pour cette cause, c'est magnifique, bravo !

Ensuite, c'est plus compliqué... Est-ce que la Fondation Digger fera partie des acteurs bénéficiant de cette aide pour son travail en Ukraine ? Je ne sais pas, absolument pas... Avoir choisi l'image de notre machine pour illustrer cette annonce était un peu trompeur, car rien, pour l'instant, ne laisse supposer que cette enveloppe puisse financer l'utilisation de la technologie Digger en Ukraine.

Quatre jours avant cette magnifique nouvelle, lors d'une séance à l'ambassade de Suisse à Kyiv, nous nous voyions refuser définitivement le soutien du Département pour le développement et la Coopération (DDC) à notre projet de production de machines en Ukraine, visant à renforcer les capacités de déminage sur place. Une douche froide après plus de quinze mois de travail en collaboration avec l'ambassadeur Claude Wild en poste en Ukraine au début du conflit.

Rien n'est perdu. On ne nous ferme pas complètement la porte pour d'autres approches, mais la collaboration sur place avec les acteurs ukrainiens du déminage ne soulève manifestement pas l'enthousiasme dans certains départements fédéraux.

Frédéric Guerne,
Fondateur et directeur général

Ambassadeur de Digger

Pierre Egger

Comme nous l'avions annoncé dans notre dernière édition, cette année, la Fondation Digger a été choisie comme invitée d'honneur de Moutier Expo, une des plus grandes foires commerciales et artisanales de la région. Un beau cadeau pour notre vingt-cinquième anniversaire que nous devons à M. Pierre Egger, le directeur de cet événement.

Outre cette fonction, qui ne doit pas être de tout repos, Pierre Egger dirige avec son frère Daniel l'entreprise TV Egger à Moutier, qui a été fondée par leur père, Pierre Egger senior, en 1950 avant même la création de la Télévision Suisse Romande (aujourd'hui devenue la RTS). Entre les deux frères, les tâches sont bien réparties : Daniel s'occupe de la technique, des réparations et des installations et Pierre de tout l'aspect commercial.



Heureusement qu'elle existe

« C'est un grand honneur d'être nommé ambassadeur de la Fondation Digger, créée il y a vingt-cinq ans par Frédéric Guerne. Il est vrai qu'avec ce qui se passe dans le monde aujourd'hui, Digger est dans l'actualité plus que jamais et heureusement qu'elle existe. C'est pour cette raison que je la soutiens... jusqu'à ce que, peut-être... un jour... avec de l'espoir... on n'ait plus besoin d'elle parce qu'il n'y aura plus de mines antipersonnel ? »

Retrouvez les ambassadrices et ambassadeurs de la Fondation Digger sur notre site :
<https://digger.ngo/ambassadeurs-ambassadrices/>



← Le sol totalement défoncé de notre ancienne zone de stockage sera remplacé. Puis l'isolation et des panneaux anti-feu seront posés. D'ici la fin de l'année, un atelier de soudage flambant neuf y verra le jour.

Made in Tavannes

Augmenter notre capacité de production

Nous rêvions d'établir une ligne de production en Ukraine pour répondre aux besoins immenses de ce pays en terme de machines de déminage, tout en y créant des emplois. Ce rêve partagé avec l'ambassadeur Claude Wild, avant même le début du conflit, prend un coup dans l'aile le lundi 25 septembre à Kyiv (voir l'éditorial).

Mais il n'est pas dans nos habitudes de nous décourager si facilement. Aussi notre projet de renforcement de capacité en Ukraine ne s'évanouit pas, même s'il devra attendre.

Cependant, le temps est précieux quand on parle déminage. Chaque jour qui passe augmente le risque de voir plus de tracteurs explosés dans les champs et de vies anéanties par ces engins de mort disséminés un peu partout.

Alors il faut réagir, et si ce n'est pas encore sur place, ce sera ici dans un premier temps.

Certaines voix se font entendre dans la commu-

nauté du déminage en Suisse, nous reprochant d'être petits et... d'une certaine manière, elles ont raison. La Fondation Digger refuse la corruption, n'a pas de grand groupe derrière elle et ne bénéficie d'aucun subside pour fonctionner. De plus, grandir vite est une gageure quand vous êtes reconnus d'utilité publique et ne pouvez pas, par définition, faire appel à des investisseurs ou à des actionnaires.

Mais nous ne sommes pas seuls !

La commune de Tavannes, le propriétaire de nos locaux, a répondu à notre appel pour agrandir nos ateliers de production. C'est ainsi qu'en ce début d'octobre un chantier dont nous rêvions depuis longtemps a enfin démarré.

Ainsi, d'ici la fin de l'année, nous bénéficierons de nouvelles infrastructures (moyennant une augmentation de loyer, bien sûr...), nous ouvrant la voie vers une production potentielle de cinq à six machines par année (contre deux au maximum actuellement) !

(D'ailleurs, nous embauchons, n'hésitez pas à vous rendre sur notre site internet pour y trouver les offres d'emplois.)

À l'adresse des critiques

Alors oui, la Fondation Digger est petite, mais elle a encore bien du ressort ! Et chacune, chacun de vous qui nous lisez, par votre soutien, quel qu'il soit, en êtes acteurs. Merci !

Frédéric Guerne

Mise à jour en France

Depuis plusieurs années déjà, un client français travaillant dans le domaine de la dépollution utilise une excavatrice équipée de notre système SCRAPER qui lui permet de la piloter à distance. Au début du mois d'octobre, c'est dans une campagne chargée de l'histoire des deux dernières Guerres que nous avons retrouvé cette machine, pour lui implémenter la dernière génération de notre système. L'utilisation d'écrans, de lunettes de réalité augmentée permettant la perception des trois dimensions et la configuration des commandes à distance reproduisant celles qui sont disponibles dans la cabine de la machine donnent à l'opérateur la possibilité de travailler à distance, et donc en sécurité, dans des conditions proches de celles dont il a l'habitude.

Gentien Piaget





Sur le terrain

Premiers pas en Ukraine

Ça fait des mois que ça se prépare et que vous en entendez parler dans différents médias, notre première DIGGER D-250 en Ukraine est désormais entrée en action !

Après un périple routier de plusieurs jours et 2500 km parcourus, notre convoi est arrivé à destination dans le centre de l'Ukraine. Merci à l'organisation Van for Life (<https://vanforlife.org>) qui en a assuré le bon déroulement avec un grand professionnalisme.

Ce convoi se composait d'un camion portant un container dans lequel la machine était arrimée. Le camion tractait une remorque remplie d'outils et de pièces de maintenance qui permettront d'assurer un fonctionnement opérationnel de trois ans.

Après avoir été officiellement transmis au ministère des situations d'urgence d'Ukraine (SESU), le convoi et l'équipe ont patienté une semaine avant l'arrivée d'un technicien Digger prévu pour dispenser la formation. L'équipe à former qui devait initialement compter quatre personnes a vu son effectif grimper à huit très rapidement. En effet La formation de plusieurs équipes permettra une rotation lors des opérations. La formation a eu lieu au centre de l'Ukraine.

Une semaine intensive a permis la formation de l'équipe d'intervention du SESU. À l'issue de cette période, les certificats ont été donnés à une partie des opérateurs. Une autre volée sera formée lors de l'arrivée de notre seconde machine sur place.

La première machine, financée par le Département fédéral de la défense, de la protection de la population et des sports (DDPS) est utilisée depuis plusieurs semaines à raison de six jours par semaine. En début d'année prochaine, elle sera rejointe

par une seconde machine, financée par la Chaîne du Bonheur.

Ces deux machines sont un apport très positif à l'effort de déminage en Ukraine, bien qu'il reste très faible si on regarde l'ampleur de la tâche et la gravité de la menace des mines. Nous pensons et espérons que cet effort suisse représente un premier pas et que d'autres suivront que nous pourrions accompagner.

En date du 29 septembre dernier, la Confédération a

annoncé une aide de 100 millions de francs pour le déminage en Ukraine. Si cette nouvelle est excellente, nous ne savons pas à quel point la Fondation Digger sera concernée par cette enveloppe. Si, à nos yeux, notre engagement, soutenu par la Suisse, est une évidence dans le futur, ce n'est pas chose faite à l'heure actuelle. C'est un sujet sur lequel nous travaillons activement.

Cette mention me permet de réitérer nos remerciements aux fidèles donateurs que vous représentez ainsi qu'aux fournisseurs et partenaires qui nous soutiennent régulièrement.



Gentien Piaget

La Suisse engagera 100 millions de francs pour déminer l'Ukraine - rts.ch





Des cadeaux originaux
pour une bonne cause !

<https://digger.ngo/shop/>

Dorénavant il est possible de commander des bons cadeaux d'une valeur de 20 CHF, 50 CHF et 100 CHF à faire valoir dans notre shop ou lors de visites guidées pour le plus grand plaisir de vos amis et de votre famille.



1. Parapluie Digger : CHF 25,00.
2. Veste Softshell (coupe h/f) : CHF 65,00.
3. T-shirt d'opérateur : CHF 30,00.
4. Clé USB 8 Go : CHF 15,00.
5. DVD Nettoyeurs de guerre : CHF 20,00.
6. Panneau « Danger!! Mines!! » : CHF 9,00.
7. Sac shopping : CHF 13,00.
8. Carnet à spirale en liège avec stylo : CHF 10,00.
9. Décapsuleur : CHF 6,00.
10. Tasse : CHF 10,00.



D-NEWS

Bulletin trimestriel de la Fondation

DÉCEMBRE 2023 n° 70

RÉDACTION

Frédéric Guerne, Gentien Piaget,
Claude Alain Stettler, Aloïs
Tschanz

PHOTOS

Digger

IMPRESSION

Pressor SA, Delémont

MISE SOUS PLI

Fondation La Pimpinière,
Tavannes

GRAPHISME ET MISE EN PAGE

Digger

FONDATION DIGGER

Route de Pierre-Pertuis 28
Case Postale 59
CH-2710 Tavannes
+41 (0)32 481 11 02
info@digger.ch
<https://digger.ngo>

CCP 10-732824-2

IBAN CH42 0624 0016 1062 7240 3



Faites un don avec
TWINT !

Scannez le code QR avec
l'app TWINT

Confirmez le montant et
le don



Conférences de la Fondation Digger

Nous vous rappelons la possibilité d'accueillir notre conférencier pour une présentation riche en illustrations à une assemblée générale, un apéritif, un dîner de charité, une fête d'entreprise, un club service, une manifestation associative, sportive ou à tout groupe de personnes intéressées par nos actions de suppression des mines et des explosifs. Il dispose d'un beamer.

Contact : conferences@digger.ch ou 077 455 62 13.